

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL DOCTOR MOISES TACLE SECRETARIO GENERAL, DE PLANIFICACION DEL CONSEJO NACIONAL DE DESARROLLO CONADE, EN LA SESION INAUGURAL DE LA II REUNION ORDINARIA DE LA COMISION ESPECIAL DE CIENCIA Y TECNOLOGIA DEL TRATADO DE COOPERACION AMAZONICA. EL MIERCOLES 17 DE ABRIL DE 1991, EN LA CIUDAD DE QUITO

PARA LA SECRETARIA GENERAL DEL CONSEJO NACIONAL DE DESARROLLO CONADE, CONSTITUYE UN HECHO CRUCIAL EN ESTA SEGUNDA II REUNION ORDINARIA DE LA COMISION ESPECIAL DE CIENCIA Y TECNOLOGIA DE LA AMAZONIA. POR CUANTO EL MENCIONADO CONCEPTO QUE CAMBIARAN LOS METODOS TRADICIONALES DE LA CIENCIA Y TECNOLOGIA, QUE BENEFICIARAN EL DESARROLLO SOCIOECONOMICO DE UNA ZONA TAN IMPORTANTE COMO ES LA REGION AMAZONICA.

ES LEY DE LA HISTORIA, QUE LOS SUCEOS SE RINDEN ANTE EL CONCEPTO CLARO Y QUE LOS EVENTOS SE INCLINAN ANTE LA VOLUNTAD DE CAMBIAR LOS ORDENES ESTATICOS.

LA VIDA DE LA HUMANIDAD CONTEMPORANEA ES MUY CONFUSA Y COMPLEJA, LA ECONOMIA, LA POLITICA, LA CIENCIA, EL ARTE, EL MISMO ESTADO, LA SOCIEDAD Y EL INDIVIDUO, CONSTITUYEN LA DIVERSIDAD DE LAS SINGULARIDADES DE LA SOCIEDAD, SIENDO POR LO TANTO NECESARIO, ENTRE LA ANGUSTIA Y DIFICULTADES, MODERNIZAR EL ESTADO, COMO RESPUESTA A LA SERIE DE ANHELOS DE LOS PUEBLOS.

EL PASADO. EQUIVOCO O NO, CONSTITUYE NUESTRA EXPERIENCIA, QUE EN CIERTOS MOMENTOS HISTORICOS, NO AMERITA CONTEMPLAR, PEORMENTE COMPLACERNOS EN LA CRITICA PESIMISTA. AVANCEMOS CIENTIFICAMENTE, PARA ENCONTRAR LA LIBERTAD QUE ES CREACION. INICIATIVA, INVENTO, REFORMA, EL HOMBRE MODERNO EXIGE EL SABER TODO.

PARA EL ECUADOR FIRMAR EL TRATADO DE COOPERACION AMAZONICA EL 3 DE JULIO DE 1978, FUE TRAZAR EL CAMINO DE LA HERMANDAD, DE LA COOPERACION CON LOS PAISES, QUE DE UNA U OTRA MANERA COMPARTIMOS LAS MISMAS DIFICULTADES SOCIALES, ECONOMICAS, POLITICAS Y ECOLOGICAS.

HOY, ESTAMOS REUNIDOS DESPUES DE AQUEL GLORIOSO DIA, LOS PAISES INTERESADOS EN UNA ZONA BASTA EN RECURSOS NATURALES Y HUMANOS, PARA ANALIZAR LOS OBJETIVOS Y METAS DELINEADOS POR EL TRATADO.

IMPLEMENTAR LA COMISION ESPECIAL DE CIENCIA Y TECNOLOGIA, EN LA I REUNION DE CANCELLERES, REALIZADA EN BELEN, EL 24 DE DICIEMBRE DE 1980, FUE UN ACIERTO, POR CUANTO ESTA COMISION VALORO Y PRIORIZO, ASPECTOS MUY IMPORTANTES DE LA REGION COMO:

- LA INFORMACION CIENCIENTICA Y TECNOLOGICA, PROGRAMA PARA CONOCER LA INFRAESTRUCTURA BASICA, DENTRO DE ESTAS AREAS, YA QUE SIN INFORMATICA Y, SIN INNOVACION TECNOLOGICA NO SERA POSIBLE HACER CAMBIOS EFICIENTES EN ESTA ERA.
- LOS VALORES DEL MEDIO AMBIENTE Y MANEJO DE LOS RECURSOS DE LA AMAZONIA, REPRESENTA EL PARTIR DE LO PRIMORDIAL, Y LA RAZON DE EXISTIR, QUE SON SUS RECURSOS NATURALES, LOS MISMOS QUE POR SU FRAGILIDAD DEBERAN SER MANEJADOS CON PRINCIPIOS ETICO-CIENTIFICOS.

-- LAS POBLACIONES HUMANAS, SON DIGNAS DE CAMBIOS FILOSOFICOS, DONDE SE COMPRENDA QUE NO ES POSIBLE SEPARAR AL HOMBRE DEL MEDIO NATURAL, Y QUE SUS ASPIRACIONES EN EL DESARROLLO SON LEGITIMAS, POR LO TANTO EL CAMBIO DEL ORDEN ESTABLECIDO ES INDISPENSABLE, PARA CREAR UNA SOCIEDAD MAS JUSTA Y MAS DIGNA.

LA COMPENSIÓN A LAS ETNIAS, NO DEBE DEJARSE DE LADO EN LOS PROCESOS DE PLANIFICACION, YA QUE ELLAS COMO POBLACION BASE TIENEN SU PROPIA CULTURA Y TECNOLOGIA APROPIADA PARA EL MANEJO DE LOS ECOSISTEMAS.

- LA SALUD Y MEDICINA TROPICAL, PROGRAMA TENDIENTE A CONOCER LAS CAUSAS DE LAS ENFERMEDADES QUE, ESTAN DETERMINADAS POR EL MEDIO ECOLOGICO Y LAS CONDICIONES SOCIO-ECONOMICAS DE LA POBLACION QUE HABITAN EN LA REGION.

MIENTRAS EN PAISES DESARROLLADOS, CIERTAS ENFERMEDADES HAN DESAPARECIDO, EN LOS NUESTROS AUN EXISTEN COMO LA MALARIA, DENGUE, LEISHMANIASIS, TUBERCULOSIS, LEPRO, SILICOSIS, DESNUTRICION Y EL ACTUAL AZOTE DEL COLERA, SON BUENOS REPRESENTANTES DE PAISES SUBDESARROLLADOS.

- NO SE PODRA DESARROLLAR Y MANTENER EL EQUILIBRIO DE LA REGION AMAZONICA, SI NO SOMOS CAPACES DE UNIFICAR POLITICAS Y ESFUERZOS ECONOMICOS. PARA CREAR UNA TECNOLOGIA APROPIADA, QUE CONLLEVEN A CREAR MODELOS QUE SE ADECUEN A LAS NECESIDADES HUMANAS Y AMBIENTALES.

PARA ESTE GOBIERNO, ES PREOCUPANTE LA SITUACION ECOLOGICA EN EL PAIS Y, ES POR ESO QUE HA TOMADO ALGUNAS ACCIONES CONCRETAS, COMO:

EL PLAN NACIONAL DE DESARROLLO ECONOMICO Y SOCIAL, DONDE SE CONTEMPLA EL DETERIORO DE LOS RECURSOS NATURALES Y DEL MEDIO AMBIENTE. COMO UNO DE SUS GRANDES OBJETIVOS, PRETENDE LOGRAR EL ORDENAMIENTO AMBIENTAL NACIONAL, EN BASE A LA DEFINICION DE LA POLITICA DEL MEDIO AMBIENTE, QUE PROMUEVA EL APROVECHAMIENTO DE LOS RECURSOS NATURALES A LARGO PLAZO.

LA DECLARATORIA POR EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DR. RODRIGO BORJA, DE LA "DECADEA DEL ECODesarrollo" HA SIDO ACEPTADA POSITIVAMENTE POR EL PUEBLO ECUATORIANO, POR LOS GOBIERNOS Y ORGANISMOS INTERNACIONALES.

ESTE GOBIERNO, QUIEN MAYOR ENFASIS HA DADO A LA SOLUCION DE LOS PROBLEMAS AMBIENTALES, SE ENCUENTRA DESARROLLANDO LOS LINEAMIENTOS BASICOS. PARA LA ELABORACION DEL PLAN DE MANEJO INTEGRAL DE LA REGION AMAZONICA ECUATORIANA.

EL PAIS AL SER ACTUALMENTE LA SEDE DE LA SECRETARIA PRO-TEMPORE, NO QUIERE DEJAR PASAR ESTA OPORTUNIDAD, PARA APROVECHAR TODAS LAS VENTAJAS QUE OTORGA LA MISMA.

FINALMENTE, DESEO EL MAYOR DE LOS EXITOS EN ESTE ENCUENTRO Y QUE VUESTRO PENSAMIENTO Y DISCUSION ENRIQUEZCA UNA NUEVA TENDENCIA CIENTIFICA Y TECNOLOGICA, PARA BENEFICIO DE LA REGION AMAZONICA.

GRACIAS.

(Handwritten signature)
J.P.R.